



Communiqué de presse

Luxembourg, le 16 décembre 2021

Dans les coulisses du premier pyjama Fairtrade réalisé au Luxembourg

Dans le cadre de la campagne de sensibilisation nationale « **Rethink your Clothes** », mandatée par la Direction de la coopération au développement et de l'action humanitaire du Ministère des Affaires étrangères et européennes, **l'ONG Fairtrade Lëtzebuerg s'est associée à l'atelier Eva Ferranti pour développer le premier pyjama Fairtrade en coton indien entièrement créé et confectionné au Luxembourg**. Soutenir les créateurs locaux et promouvoir le coton issu du commerce équitable est une étape importante dans le développement d'un secteur textile plus éthique et durable au Luxembourg.

Une alternative locale à la Fast Fashion

Souvent méconnu du grand public, le Luxembourg témoigne d'un riche passé textile. Il existait plusieurs centres de production textile dédiés au Luxembourg comme par exemple à Differdange, Larochette, Marienthal, Esch-sur-Sûre et Luxembourg-Ville. Parmi les produits « best-seller » on comptait notamment le jeans de l'usine de confection *Vestimenta* et les « Feelser Blô Boxen » de l'entreprise *Ginter-Ginter*. Aujourd'hui, plusieurs acteurs locaux continuent à valoriser la confection « Made in Luxembourg », dont notamment l'atelier d'Eva Ferranti. Pour l'ONG Fairtrade Lëtzebuerg, c'était une évidence de s'associer à la styliste spécialisée dans le sur-mesure et notamment dans la confection de costumes haut de gamme. Eva Ferranti fait partie intégrante du paysage luxembourgeois depuis l'ouverture de sa boutique au Grand-Duché en 1999. Lors de la crise sanitaire, l'entrepreneuse a mobilisé son atelier de production à Bascharage pour fabriquer des combinaisons de protection pour les Hôpitaux Robert Schuman. C'est dans cet espace de 1000m² que les précieuses petites mains de l'atelier réalisent actuellement les pyjamas en coton certifié Fairtrade. Eva Ferranti se félicite « *d'être un acteur de la campagne Rethink your Clothes et de pouvoir montrer qu'il est possible aujourd'hui de produire localement de manière responsable en ayant un impact environnemental et social positif* ».

Si les citoyens luxembourgeois se montrent de plus en plus conscients des enjeux sociaux et environnementaux de la Fast Fashion, l'offre d'une mode plus durable peine encore à séduire. Avec cette collaboration, l'ONG Fairtrade Lëtzebuerg souhaite valoriser le savoir-faire artisanal qui existe au Grand-Duché, promouvoir le coton issu du commerce équitable et développer des alternatives locales pour permettre aux citoyens de consommer la mode

autrement. « *Nous sommes ravis d'une telle collaboration qui allie l'équitable et le local de manière exemplaire et qui renforce une production textile qui avait quasiment disparue au Luxembourg* » ajoute Jean-Louis Zeien, président de l'ONG Fairtrade Lëtzebuerg.

Le secteur textile-habillement en turbulence

Créer ce pyjama Fairtrade a été un réel défi. Entre l'explosion de la demande mondiale pour du coton biologique, la flambée des matières premières (le cours du coton a bondi de près de 40% en trois mois seulement) et les problèmes d'acheminement, le secteur doit aujourd'hui faire face à de nombreux challenges. Trouver le bon fournisseur dans une chaîne d'approvisionnement globalisée où dominent les grandes multinationales du textile s'avère d'autant plus difficile pour les petits créateurs. D'où l'importance pour l'ONG Fairtrade Lëtzebuerg d'accompagner la styliste dans la recherche d'un fournisseur de tissus adapté.

Donner une deuxième vie aux tissus

Chaque production de tissus produit des restes textiles. Ces derniers s'amassent au fil des années dans les usines de confection et finissent le plus souvent sur les décharges ou brûlés. Afin de valoriser plutôt que gaspiller les ressources naturelles et humaines qui ont été nécessaires à la fabrication des tissus, l'atelier d'Eva Ferranti a choisi pour ce projet de travailler uniquement avec des chutes de tissus en coton Fairtrade provenant d'une usine de confection à Calcutta en Inde.

Le coton issu du commerce équitable, certifié Fairtrade, garantit des revenus et salaires justes, des conditions de travail dignes et une production qui préserve les ressources naturelles et protège la santé des populations. Le coton certifié Fairtrade contribue également à l'autonomisation des petits producteurs et leur permet d'investir dans des projets communautaires grâce à la prime Fairtrade. Le mouvement Fairtrade soutient aujourd'hui plus de 45.000 personnes dans la filière coton, regroupées dans 20 organisations de petits producteurs dans 8 pays en Asie et en Afrique. Opter pour des produits textiles en coton certifié Fairtrade, c'est contribuer à l'amélioration à long terme des conditions de vie et de travail des producteurs de coton et des travailleurs de la filière textile

Les pyjamas Fairtrade signé Eva Ferranti seront disponibles à la vente au **Centre Lët'z Refashion (Rue Aldringen, 1118 Luxembourg)**.

« **Rethink your Clothes** » est une campagne de sensibilisation textile menée par l'ONG Fairtrade Lëtzebuerg et Caritas Luxembourg dans le cadre d'un mandat accordé par la Direction de la coopération au développement et de l'action humanitaire du Ministère des Affaires étrangères et européennes. L'objectif de la campagne est de sensibiliser les citoyens, les entreprises et les administrations publiques aux enjeux de la filière textile-habillement et de contribuer à la promotion et au développement d'un secteur textile éthique et durable au Luxembourg. Retrouvez plus d'informations ici : www.rethink.lu